

ESCANDALOSO

El tráfico de estupefacientes en la Penitenciaría

La odisea fantástica de un barco

FUE CAPTURADO ESTA MAÑANA

Resulta un acto de piratería

GEORGETOWN, Guaya Británica, 19. — Las autoridades policíacas anunciaron esta mañana que el barco pesquero inglés "Girl Pat", que desde hace varias semanas había desaparecido de un puerto inglés, fué capturado por un piquete de policía temprano en la mañana de hoy, el que había sido embarcado a bordo de la motonave "Pomeroon" para este fin. El barco está siendo remolcado a este puerto.

El barco pesquero "Girl Pat", de reciente construcción, fué entregado por sus dueños en Lowestoft a cuatro personas interesadas en su compra para que lo ensayasen en las costas británicas. El barco desapareció por varios días y de repente. Pasa a la Página CUATRO

TAL RESULTA DE LA INFORMACION LEVANTADA POR LAS Autoridades

Sensacionales las declaraciones rendidas por los viciosos

SE INICIO ESTA MAÑANA LA ELABORACION DEL SENSACIONAL INFORME QUE SE ENVIA AL GOBIERNO

Estimase y es lo cierto, que el contrabando de drogas heroicas es grande; que los viciosos forman legiones, y, que los desalmados que explotan ese ilícito y criminal negocio, son muchos.

Para combatir ese contrabando, madre y estimulación del vicio, el agente principal de policía en el ramo de salubridad pública y de protección social don Marino Meneses, ha solicitado personalmente la cooperación de las secretarías de salubridad, relaciones exteriores y de hacienda.

Informados los jefes de esas carteras Sr. Peña Chavarría, Jiménez Ortiz y Gudián del plan de actividades que se propone realizar aquel funcionario para combatir de manera práctica

y efectiva el nefando vicio, prometiéronle secundarle en todo cuanto puedan y sean útiles considerando esa campaña de higienización social, como de defensa pública.

El señor Meneses ha realizado en estos asuntos investigaciones de trascendental importancia y tiene seguridad de que es enorme el contrabando que se hace en alcañanes, opio y marihuana como de la espantosa extencionalidad que en el país toman esos terribles vicios una de las causas fundamentales de degeneración del pueblo, con la agravante, indica, del contagio que se acentúa en la población labriega.

Por ejemplo, ayer realizó ese activo funcionario una investiga

ción en la Penitenciaría descubriendo el tráfico escandaloso que allí se ha hecho y se hace con ese malvado comercio, en casos autorizados por facultativos, pero el señor Meneses excusase en dar informaciones a ese respecto de previo a su deber de comunicar en primer término a sus jefes superiores, el asunto. Por el momento, dice el señor Meneses, enfocan y debaten el problema los facultativos y, será ya, en último término, el que intervenga en estas cosas, para dar el gran campanazo; y esto digo por lo bien informado y documentado que me encuentro en esos asuntos; yo pondré las cosas en claro y daré la nauta conveniente y (PASA a la Pág. 6.

350 MIL HUELGUISTAS EN BELGICA

LA HUELGA TOMA MAS INCREMENTO

Arrestados muchos obreros

BRUSELAS, 19. — A pesar de los arduos esfuerzos del comité del gabinete encargado de mediar entre obreros y patronos, la huelga ha tomado más incremento desde la mañana de hoy, calculándose el total de obreros de paro en más de trescientos cincuenta mil esparcidos por todo el país, y en todas las industrias. En las regiones cercanas a esta capital, los huelguistas pertenecen principalmente a los trabajadores de puerto y los obreros en las industrias alimenticias. Muchos obreros fueron arrestados durante la noche por estar construyendo barricadas en las calles y caminos con el propósito de interrumpir las libres comunicaciones para evitar el abastecimiento. Pasa a la Página CUATRO

5c *Verdades* **EDICION ESTRELLA**

Nº 91—Editor: Arturo Fonseca C.—Año I.

VIERNES, 19 DE JUNIO DE 1936.

FORMIDABLE CAMPAÑA DE OPOSICION AL ABANDONO DE LAS SANCIONES LANZO HOY

Postergadas diversas Erogaciones

NO APARECEN EN EL PROYECTO DE PRESUPUESTO DEL 2º SEMESTRE

Se procedió así para evitar que el presupuesto no quedara nivelado

LA RESOLUCION SE ADOPTO EN EL CONSEJO DE GOBIERNO

En el consejo de gabinete de hoy se conoció del proyecto de presupuesto nacional el cual el estado indicó a sus secretarías, previo al debate, la conveniencia de evitar las gestiones que quieren capítulo de erogaciones y de ahí que fracasaran en otros, los siguientes propó

tos del secretario de educación pública: creación del instituto de investigaciones pedagógicas con un gasto de 3.500 colones; ayuda al fomento de los deportes con la suma de 5.000 colones; fomento a publicaciones de utilidad y conveniencias culturales. Lo mismo quedaron postergadas erogaciones

de la secretaría de salubridad pública y de protección social para importantes iniciativas. De manera que esos proyectos de presupuesto llegarán a congreso perfectamente livianos y en esto es seguro que la Cámara siga la política de economías que el ejecutivo ha implantado.

EL PARTIDO LABORISTA INGLES

Pide a gritos que el pueblo inglés sostenga el castigo impuesto a Italia

TRATAN DE INFLUENCIAR LA OPINION DEL PAIS ANTES DEL ULTIMO DEBATE DEL MARTES

LONDRES, 19. —La oposición al gobierno Baldywin inició esta mañana una formidable campaña en un esfuerzo de obligar al gabinete que cambie de política con respecto al levantamiento de las sanciones contra Italia. El partido laborista ha publicado un enérgico manifiesto al pueblo británico en el sentido de que re-

(PASA a la Pág. 4.

GUERRA CIVIL EN CHINA

OTAS LAS HOSTILIDADES ENTRE TROPAS DE NANKING Y KWANGSI

LOS PRIMEROS CHOQUES SANGRIENTOS OCURRIERON EN LAS FRONTERAS DE HUNAN

Ambos bandos se disputan las ciudades de Kiyang, Hengchow y Liling



HONGKONG, 19.—Informe de los corresponsales de los grandes periódicos londinenses, en China a-

nuncian que se rompieron las hostilidades entre tropas del ejército y regular de Chiang Kai-Shek y las fuerzas de la provincia de Kwang-

gsi. De acuerdo con esas noticias alarmantes los primeros choques ocurrieron entre distintos lugares disputándose los bandos.

puesto, la posesión de las ciudades fronterizas de Kiyang, Hengchow y Liling en la provincia de Hunan hacia donde Chang Kai-

Shek había dirigido el movimiento principal de sus mejores contingentes.

AMPERE, EL SABIO Y EL HOMBRE

Trabajaba en su "Ensayo sobre la Filosofía de las Ciencias o Exposición Analítica de una Clasificación Natural de Todos los Conocimientos Humanos" cuando cayó gravemente enfermo en junio de 1936 Anna Marie Ampere que había conñado en que el ardiente sol de la Provenza le devolviera su quebrantada salud. Arago ha descrito los últimos momentos. Sus admiradores y amigos rodeaban el lecho y M. Deschamps del Colegio de Marsella comenzó a leer con voz solemne y pausada la Imitación de Cristo. Ampere abrió los ojos y dijo: "No hay necesidad. La sé entera de memoria". Fueron sus últimas palabras en su último día el 10 de junio de hace hoy cien años.

Había nacido en 1775 cerca de Lyon. A los 18 años estaba dedicado al estudio de la mecánica analítica y había asimilado la Enciclopedia de Diderot y de d'Alambert. En 1803 presentó su famosa memoria sobre la "Teoría Matemática del Juego" y desde que perdió a su mujer a los cuatro años de feliz matrimonio, sus únicas devociones en el mundo fueron la Ciencia y la Fé. Fue él quien avanzó la teoría acerca de los fenómenos electro dinámicos deducido, únicamente de la experiencia. Fue él quien identificó la electricidad con el magnetismo.

Sus trabajos en la corriente eléctrica no le hacen un precursor

EN EL PRIMER CENTENARIO DE SU MUERTE. — A LOS 12 AÑOS RECTIFICABA EL CALCULO DIFERENCIAL DE LAGRANGE, PERO NUNCA PUDO GANAR LO SUFICIENTE PARA VIVIR. — LA CIENCIA FUE SU CONSUELO, LA RELIGION SU REFUGIO

de la lamparilla eléctrica inventada mucho más tarde por Edison. En Marsella se rinde homenaje en estos días a Ampere como marsellés en que la luz eléctrica, "El día está cerca, acaba de declarar M. D'Abville cat drático marsellés en que la luz eléctrica será tan bella y perfecta como la luz del día. . . Y se habrá completado el gran círculo del Sol. El Sol fundió el tiempo de hielo y ventisquero deshecho formó la calda de agua, el salto de agua proporcionó la "hulla blanca" la hulla blanca produjo la luz y la luz eléctrica vuelve al Sol".

En 1869 los restos de Ampere fueron trasladados de Marsella a Cementerio de Montmartre en París donde reposan bajo una losa que tiene esta sencilla inscripción: "Agregó a los conocimientos humanos".

La Casa Grasset acaba de publicar una vida íntima de Ampere escrita por Maurice Lewandowski. El hombre es tan interesante como el sabio. Muchas de las anécdotas que todavía corren por ahí atribuidas a profesores distraídos fueron hechos reales de la vida de Ampere. Una noche que comía en casa de una agente de al-

ta situación social exclamó de súbito al terminar el último plato: "Será necesario que mi hermana (que entonces era su dueña de casa) cambie de cocinera. Nos da muy mala comida".

Andaba siempre con un trozo de tiza en el bolsillo para atender a su inspiración matemática. Un día se puso a trazar cifras en la caja de un fiacre que estaba estacionado junto a la acera. El cochero que no se había dado cuenta de que su coche estaba sirviendo de pizarrón a un sabio echó a andar y Ampere a correr detrás de su inconcluso teorema. Sus alumnos refieren que no hay cuenta de las veces que se metió el trapo para borrar el pizarrón en el bolsillo de la levita tomándolo por su pañuelo.

Su vida es un romance de miseria y una tragedia de la grandeza moral que corría pareja en él con su estatura intelectual. Su romance de amor fue único, dramático y tierno a la vez en el campo de pobreza que marcó la trayectoria entera de su vida y se levanta hoy como una mancha sobre su época.

Ampere comenzó a los 12 años sus estudios sobre el cálculo diferencial y a los 18 había rehecho todos los cálculos de Lagrange pero eso no le daba siquiera para co-

ner Desde niño había depositado su amor en una muchacha de una familia amiga y vecina. Por tres años estuvieron de novios sin poder casarse porque la ciencia no daba a este joven sabio para subsistir. Cuando finalmente se casaron fue una vida de estrechez económicas. Ampere daba lecciones a sueldos insignificantes cuando se le nombró para un puesto insignificante en la Escuela Central de Bourg's tuvo que dejar a su mujer en Lyon con un hijo que les acababa de nacer. Para mantenerlos no le alcanzaba su sueldo y daba clases de química, física y matemáticas a 12 francos por mes. . . Cuando iba a ver a su mujer a Lyon hacia el trayecto a pie porque no tenía con qué pagar la diligencia.

Su segundo matrimonio en París fue una catástrofe completa. Se enamoró de una muchacha valerosa, mala y avara. Su amigo Ballanche que la conocía le aconsejaba contra la locura de casarse con ella en estos términos: "Parece que no sabiendo usted que hacer con sus afectos, quiere tirarlos a la calle". A los tres años de una vida infernal Ampere se separó de ella; pero la malvada lo persiguió toda la vida con demandas y mo estías. Ampere vivió preocupado de cuentas

y demandas y deudas; no tuvo un momento de tranquilidad verdadera. Sus únicos consuelos fueron los trabajos científicos y su gran refugio la religión.

Ampere fue casi un místico. Su padre que fue guillotinado durante el Terror había escrito en su testamento poco antes de marchar al patíbulo: "Quiera el cielo que mis hijos gocen mejor suerte que su padre y tengan siempre de ante sus ojos el santo temor de Dios". Ampere vivió en ese santo temor. Decía que la Ciencia no lo alejaba sino que lo acercaba a Dios y a los dogmas de la Iglesia católica. La verdad científica y la religión se confundían para él armoniosamente.

De las cartas de Ampere publicadas por Mme Cheuvreux y por Louis de Launay se desprende esa atmósfera mística y de grandeza moral a la vez que una gran incapacidad para adaptarse a las cosas de la vida como son en este mundo. Saint Beuve ha escrito al respecto: "Ampere sabía mejor las cosas del universo y de la naturaleza que las del hombre y a la sociedad. La calma le faltaba por completo. No tenía medida alguna de la proporción en sus relaciones de la vida. Su golpe de vista, tan vasto y penetrante en las cosas grandes no sabía discernir en los objetos habituales. Su espíritu inmenso era por lo general como un océano agitado; a más ligera brisa podía levantar en él oleajes enormes".

YO FUI QUIEN MATO

Complicase lo de la muerte violenta

DEL RICO AGRICULTOR DE SANTO DOMINGO
Intervienen en el asunto varios abogados

La intervención de abogados en el caso de muerte violenta de la señora Talía Rodríguez, esposa del millonario dominguero don Rafael Zamora, muerte ocurrida recientemente en la lejana y fronteriza aldea de Los Chiles, a donde fuera Rodríguez en busca de un afamado hechicero indígena para la cura de cierto mal que padece, complica el caso por dudas que se tienen acerca de la causa efectiva del fallecimiento de aquella joven, hermosa y seductora mujer, no obstante los dictámenes médicos que obran en el asunto, uno, del forense de Santo Domingo que declara que la muerte de doña Talía obedeció a un ataque renal, y otro, de médicos oficiales, que, exhumado el cadáver y examinadas las vísceras no encontraron en ellas señales o demostraciones de líquidos o sustancias venenosas. Las dudas que surgen en torno de este sensible caso de muerte violenta, no caen sobre procedimientos del desventurado esposo quien más ha sentido la muerte de su buena y adorable compañera; muy lejos de esos. Pero hay recelos respecto a la conducta de un individuo acerca de quien se supone que en este drama ha jugado y aun juega papel entre bastidores, en ambiciosas bastardas de hacerse del cuantioso capital de Zamora que sigue enfermo, pareciera que de la mente. Y se agravará la complicación también porque ya participa en el sensible caso el señor padre de la señora fallecida, don Emilio Rodríguez y un hermano del señor Zamora que defenderá los cuantiosos intereses de éste. En fin, una complicación de lo más seria y delicada que dará qué hacer a las autoridades y tela de dónde cortar a los reporteros - novelistas que gustan de explotar estas situaciones. En la ciudad de Santo Domingo, este es el asunto de actualidad social; y lo es, por las muchas y generales simpatías que dejara la extinta en su pueblo, por sus prendas morales, afabilidad, dulzura y honorabilidad. El vecindario está interesado en que se haga luz completa en el caso, para lo cual sería conveniente que expertos detectives fueran a Los Chiles a averiguar circunstancias y antecedentes que pueden dar a la justicia el hilo para hacer claridad completa, absoluta en este misterioso suceso. Allí vive y está el indio "brujo" que vió y recetó a Zamora y pueden conseguirse testigos que declaren acerca de la forma y condiciones en que en fermara y muriera aquella estimable dama.

Acusada la municipalidad de Turrialba de no abonar los servicios eléctricos

La compañía eléctrica de Turrialba se ha dirigido a la inspección general de municipalidades dando cuenta de que el municipio de ese cantón le adeuda una cantidad regular por servicios eléctricos prestados durante un número considerable de meses. Expresa que desea se excite a la citada corporación al cumplimiento de sus obligaciones, ya que no ha cumplido conforme a las cláusulas del contrato.

La inspección se ha dirigido en nota de fecha de hoy, a la citada corporación en el sentido pedido a fin de dirimir las dificultades que pudieran surgir a causa de este incumplimiento.

Al querer ficharlo en la dirección de detectives, golpea un oficial y casi destruye la cámara fotográfica

Enorme lío se armó ayer en la dirección general de detectives, que estuvo a punto de acabar con la cámara fotográfica y otros implementos usados para el control de los delincuentes. — A la oficina fue conducido un joven de apellido Jiménez, por un asunto del que se cree sea el autor. Como no es la primera vez que es conducido a la investigación, se ordenó ficharlo, esto es to-

marle las impresiones digitales y fotográficas.

Al conducirlo al cuarto respectivo, se resistió emprendiendo a golpes contra el detective; y contra los implementos que ahí había, hasta el punto de que casi destruye la cámara fotográfica. La intervención oportuna de varios oficiales que ahí se encontraban, impidió que tal cosa se realizara.

CLAUDEMOR
Efecto seguro en el tratamiento de las hemorroides
FARMACIA QUIROS

DOS CONOCIDOS CHOFERES CONDENADOS A UNA FUERTE MULTA

La Agencia Principal de Policía condeno a 115 colones de multa a dos conocidos choferes de esta capital, de apellido Barrantes y Vilalobos. Según parece de la información levantada, estos dos muchachos en altas horas de la noche y en "El Bosque de Boloña" provocaron un fenomenal escándalo produciendo mucho daño en este negocio. Ambos han apeado del fallo del señor agente, — pero mientras tanto, se encuentran más allá del Torres.

UBALDO RIOS DECLARO SER EL AUTOR DEL CRIMEN DE GUAYABAL DE MORAVIA

Después de 33 meses de venir negando rotundamente su participación en ese asesinato, ayer declaró ser el responsable

Nuestros lectores recordarán seguramente algunos de los detalles de aquel monstruoso crimen perpetrado en las personas de cuatro miembros de una honrada familia de Guayabal de Moravia.

Han pasado los años y dos hombres se consumían en aquellos celdas tras del presidio. Uno de ellos, Ubaldo Ríos, capturado en forma espectacular después de sostener combate con las autoridades de policía, desde hace unos meses venía taciturno, malhumorado. Algo raro, una crisis nerviosa lo atormentaba. Tendía hacia la locura; se le temía por esa fase rara de su vida de presidario, antes complaciente.

Ubaldo no había vuelto a hablar. En silencio iba viendo el desfilar de los días desde la ventana enrejada de su prisión. A veces sus compañeros lo interrogaban sobre el cri-

men; y una mueca desfiguraba sus facciones. No sean crueles; no me recuerden eso; soy inocente.

Pero ayer Ubaldo Ríos, cuyo nombre ya no enjaba al hablar y con voz segura, rotundamente manifestó, confesó ser el responsable del crimen de Guayabal.

Yo fui quien mató, dijo al señor juez, después de 33 meses de negar rotundamente su culpabilidad ya probada por las pruebas irrecusables que lo condenaban, según criterio de los investigadores y de los jueces.

Su compañero, que indudablemente tiene participación activa en el delito, mañana posiblemente haga sus declaraciones ante el representante de la justicia, volviendo a tomar pues, este asunto que ya pareciera liquidado totalmente, plena actualidad en los anales judiciales del país.

ESTOY LISTO A PROBAR ANTE LOS JUECES Y EL PUBLICO

MI INculpABILIDAD EN LO OCURRIDO EN LA INSPECCION GENERAL DE HACIENDA

Como fie cumplidor de mi deber, obedecí a las órdenes que recibí para que en compañía del oficial secretario y de dos guardas más, procediera a efectuar el registro en el Hotel Latino, hecho que motivó varios sucesos, u terrores de los que soy completamente ajeno. A las once y cuarenta y cinco minutos del domingo, antes pasado entregando en la inspección general de hacienda lo aprehendido y luego pedi permiso, al oficial para retirarme a mi casa a almorzar y hacer otras gestiones prometiendo volver a las cinco de la tarde. El permiso se me concedió. La negociación en que se me ha querido envolver, se verificó a las dos de la tarde de ese día entre el propietario del hotel Latino y el oficial secretario de la inspección estando yo en San Vi-

cente de Moravia. A mí no se me comunicó nada, ni tuve ninguna participación, en ese acto de soborno. El señor Flores, propietario de hotel y así lo ha reconocido en el cargo que en la propia oficina le la inspección sostuvimos.

Estoy listo a probar ante el señor juez que instruye el juicio con pruebas irrefutables, mi completa inculpabilidad en este asunto. Me apena que se me haya querido enrostrar culpabilidad en un hecho como el que comento por la consideración y respeto que debo al señor presidente de la república por haberme incluido voluntariamente en un cuerpo en el que yo había servido en otra ocasión, a satisfacción plena de mis superiores.

JUAN VARGAS
San José, Junio 18, 1936

Inmediata Integración de las Comisiones de Salarios

NOTAS de SOCIEDAD

RUMBO A GUATEMALA



Srts. Flory y Stella Schutt Phillips

Después de una larga estancia de recreo en Costa Rica, regresan próximamente a su residencia en Guatemala, las gentiles señoritas Flory y Stella Schutt Phillips, quienes disfrutaron de generales simpatías en nuestro ambiente social. NOVEDADES les anticipa su más atento saludo de despedida, deseándoles un viaje muy feliz.

PARA LA ESTRELLA

Esta mañana salió en gira de negocios para La Estrella el caballero don Guillermo Zedón, en compañía de su hijo el joven don Guillermo Zedón y de don Jorge Nilo Villalobos. Les deseamos una estancia muy satisfactoria en la región del Atlántico a los estimados amigos.

LA GRAVEDAD DE LA SRITA. VERA VIRGINIA ACUÑA

Ha continuado siendo de suma atención el estado de salud de la bella damita Vera Virginia Acuña, cuya gravedad tanto ha lamentado toda la sociedad. NOVEDADES hace votos, cariñosos, por su pronta y completa mejoría.

REGRESO DE PANAMA

Tras corta estada en Panamá retornaron al país, la estimable dama doña Paule de Ortiz Pacheco, y su hermana política, la gentil señorita Virginia Ortiz. NOVEDADES les presenta su cordial saludo de bienvenida.

EL GRAN BAILE EN ALAJUELA EN EL C. INTERNACIONAL

Con gran entusiasmo la sociedad de Alajuela organiza el anunciado baile para el 4 del mes entrante, en honor del señor presidente de la república don León Cortés Castro, y de su distinguida señora esposa doña Julia Fernández de Cortés.

EN ALAJUELA

En su finca en Alajuela, se encuentra disfrutando de una corta temporada, la familia del General don José María Pinaud, director de nuestro muy distinguido colega LA TRIBUNA.

PROGRAMA

del concierto que dará hoy la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Morazán bajo la dirección del Maestro Cantillano

- 1.—El General Monge. Pasodoble. Guevara.
- 2.—Ariade. Obertura Original. Boyer.
- 3.—Las Ondinas del Niño. Mazurka. Gahne.
- 4.—Hodermá. Tango. Fonseca.
- 5.—Los Bohemios. Selección de la Zarzuela. Vives.
- 6.—Echale Salsita. Danzón (Estreno). Piñeiro.

FUNCIONARAN, CON los CONSEJOS DE PATRONES Y OBREROS, EN TODO EL PAIS

Confirmamos el buen fundamento del rumor que hubo intención en el gobierno en procurar una permuta entre los oficiales mayores en la secretaría de gobernación y de la oficina del trabajo, puestos que sirven los señores Pérez T. y Toledo, respectivamente; como confirmamos también la efectividad del propósito del señor presidente de la república en cuanto a dar esa oficina del trabajo un desarrollo de actividades más amplias sobre todo en lo que respecta a servicios estadísticos por las necesidades de estudio en los problemas políticos-sociales que se confrontan actualmente y los futuros, aun quizá más serios que los presentes.

La oficina del trabajo pasó hoy una nota a la secretaría de gobernación ofreciendo ternas de individuos para el integración de los Consejos de Obreros y Patronos y Comisiones de Salarios que han de funcionar, según ley, en todos los cantones de la república y puesto que urgen las actividades de esos organismos el secretario de gobernación hará esas designaciones inmediatamente. Sobre todo las comisiones de salarios se empeñarán en estos momentos función de vital importancia como colaboradores de la Oficina del Trabajo.

Se dicen que el proyecto de ley (aún no presentado) sobre inquilinato cuenta con las simpatías del jefe del estado y ese estudio será revisado por el antes de ser sometido a la consideración del congreso.

MEJORIA

Ha seguido siendo más satisfactorio el estado de salud del caballero don Hernán Calzada, por cuyo restablecimiento NOVEDADES formula sinceros votos.

REGRESA DALIA INIGUEZ

Dalia Iniguez estuvo esta mañana en la secretaría de educación a despedirse del señor Dobles Segreda a quien quedó profundamente agradecida por sus atenciones personales y deferencias oficiales, lamentando tener que cancelar su ofrecimiento de un recital en honor al personal docente por la prolijidad que le exige la continuación de su viaje.

Veremos con desagrado la permuta del actual jefe de la oficina técnica del trabajo, expresan los representantes de la sociedad de panaderos

HEMOS ENCONTRADO SIEMPRE EN EL SR. TOLEDO, AL EMPLEADO CUMPLIDO E INTERESADO EN DIRIMIR NUESTRAS CUESTIONES CON UN ALTO ESPIRITU DE JUSTICIA

Sr Director de NOVEDADES

Muy señor nuestro:

Libre de compromisos por el afecto que ha sabido despertar como empleado apto que es, veríamos con profunda pena la permuta del señor Toledo, actual oficial mayor de la oficina técnica del Trabajo, con otro funcionario. Ha-

ta el momento no hay más que simpatía y deseo manifiesto de cooperar a la resolución de los problemas sociales que se agitan en nuestro medio; esto es lo que hemos observado en nuestra constante relación con esa dependencia.

Trasladamos, por medio de NOVEDADES, esta muestra de la solidaridad y del aprecio que profesamos al señor Toledo, al señor

El Noticiario Relámpago

No permitirá el secretario de educación pública devolver los originales del estudio científico, admirable de verdad, realizado por el ilustre botánico Dr. Paul C. Standley, sobre "Flora Costarricense" para que lo edite, en inglés, el Field Museum History, de Chicago, trabajo rechazado por el gobierno anterior por razones económicas. Enterado ayer aquel funcionario por NOVEDADES del caso, hizo comparecer inmediatamente a su despacho al director del Museo Nacional profesor Valerio R., y le dió instrucciones a fin de que ese libro notable, único en el país en ese ramo de la ciencia botánica, sea impreso por cuenta del Estado en la Imprenta Nacional para lo que se le declarará como texto oficial. Constará de dos tomos de 500 páginas cada uno. Llevará ilustraciones. Proceder acertado del señor Dobles Segreda.

A 100 colones está la fenaga de maíz. Y subirá más de precio, porque escasea en mercado ese cereal. La "tortilla", o sea el "pan tico del pobre", resulta, pues, ya para el pueblo artículo de lujo. Maíz sobra, almacenado por los especuladores en bodegas y trojes, lo que falta es disposiciones oficiales administrativas y autoridades que las cumplan, para combatir esa ansia criminal de lucro en comerciantes sin conciencia que proovean estas angustiosas situaciones en perjuicio único y directo de las clases proletarias, que son, por cierto, en estos casos las más sacrificadas y sufridas. Nada más odioso que esta clase de peculados y celebramos que el señor presidente de la república tome disposiciones, como lo hace, para reprimir ese vil comercio, repugnante en todo sentido.

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

Con instrucciones seguramente del jefe del estado, el secretario de gobernación invitará a los jefes de policía de las capitales de las provincias centrales a una conferencia para ponerse de acuerdo y enderezar una campaña de higienización social en el sentido de combatir la vagancia, mal engendrador de tanto vicio. Ya se ve que en este gobierno van todas las cosas muy en serio, y en serio, pues, hay que tomar estas actividades que se sugieren y que serán llevadas a efecto contra viento y marea. Ya hemos visto el resultado magnífico de bien público en cuanto a la aplicación severa, estricta, de la ley que prohíbe el comercio de loterías extranjeras en lo que las autoridades de policía procedieron sin contemplaciones personales ni miramientos sociales de ninguna especie; y así, en esa forma, atacando la vagancia con toda decisión, y energía, con seguridad que el mal será prontamente combatido para tranquilidad de los hogares. Trabajo sobra; la prueba está, por ejemplo, en la solicitud de brazos que hacen constantemente los bananeros de ambos litorales del país, para atenciones de sus fincas ofreciendo pagar jornales diarios de tres y más colones por 6 horas de labor. ¿Que el vago de ciudad no sirve para esas rudas tareas del campo? No hay tal; para todo sirve el hombre, cuando se acostumbra. Y, en defensa de la buena moral social, están los gobiernos en el deber ineludible de hacer hombres para el trabajo.

Combatir la vagancia, es fácil; no así la prostitución femenina como lo idean miembros prominentes del gobierno, problema en el que se han cambiado múltiples impresiones sin encontrarse el "derecho" real, legal y práctico, para combatir ese otro nefando vicio que infecta nuestras sociedades. Pero, valientes, trabajadores, quienes integran el elemento oficial, siguen en sus estudios dando vueltas y más vueltas al asunto en la intención firme y decidida de emprender cuanto antes una campaña moralizadora para bien de la salud moral pública y felicidad de los futuros hogares. La idea es sencillamente maravillosa; pero... ¿podrá realizarse? El caso se presta a dudas.

presidente de la república en la forma más respetuosa, instándole no permita esa permuta que no veríamos con agrado los trabajadores que siempre hemos encontrado, repetimos, en el señor Toledo, al empleado cumplido y dispuesto a dirimir nuestras cuestiones con un alto espíritu de justicia. Del señor director de NOVEDADES agradecemos por la publicación de estas líneas. Por la Sociedad de Panaderos de San José, Pedro Jiménez V, presidente. San José 18 de Junio de 1936.

FRANCIA ACEPTO el levant

LA PAPELETA ROOSEVELT - GARNER SERA RENOMINADA POR LOS DEMOCRATAS ANTE UNA MAGNA ASAMBLEA EN FRANKLIN FIELD - EL PRESIDENTE ROOSEVELT ACEPTARA LA NOMINACION

FILADELFIA, 19. — Los líderes de la política del nuevo rumbo se encuentran desde hoy en pleno control del auditorio municipal, donde se efectuará la convención nacional del partido demócrata comenzando con el día martes de la semana entrante. Se han hecho arreglos cuidadosos para mantener alejados todos los elementos de la oposición a fin de evitar que ocurran desórdenes. La papeleta Roosevelt-Garner será nominada de nuevo para presidir los destinos del gobierno del próximo período constitucional, y el presidente Roosevelt aceptará la nominación en una gran reunión que ha de efectuarse en el estado al aire libre en Franklin Field el sábado de la semana entrante.

SE PRONOSTICA BUEN TIEMPO PARA LA PELEA DE ESTA NOCHE - LOUIS SIGUE DE FAVORITO EN LA PROPORCION

DE 10 A 1 SOBRE SCHMELING

NUEVA YORK, 19. — Los expertos meteorológicos pronostican buen tiempo para esta noche, y de ser así la magna pelea Louis-Schmeling se efectuará en el estadio de los Yankee, según anunciaron los promotores esta mañana. Caso de que sea desfavorable el tiempo, se ha decidido posponerla hasta mañana, sábado, en la tarde. La demora ha contribuido a que la venta de tiquetes de última hora haya aumentado notablemente, esperándose que la entrada bruta pasará de unos novecientos mil dólares. Joe Louis sigue de favorito en la proporción de diez a uno para ganar la pelea, y de tres a uno, que la gana por la vía del "knockout".

ACOMPANADOS DE EXITO RESULTARON LAS OBSERVACIONES DEL ECLIPSE SOLAR EN ASIA

OMSK, SIBERIA, 19.—La salida del sol estaba ocurecida sobre todo el continente asiático durante el eclipse de hoy, cuando durante el corto lapso de dos minutos y veintisiete segundos las sombras de la tierra pasaron por su cara. Expediciones científicas de todas las naciones observaron el fenómeno desde el Mediterráneo hasta la Rusia siberiana y el Japón a fin de hacer los estudios del caso, y los informes de la expedición británica en esta ciudad indican que los astrónomos tuvieron éxito en sus costosísimas labores. También de Abulak, Siberia, donde se encuentra una expedición de la universidad de Harvard afirman que las observaciones han sido efectuadas con todo éxito. Los datos recogidos serán usados para poner a prueba algunos de los puntos de la teoría de Einstein y se espera que también servirán de mucho en el estudio de la espectroscopia de los rayos solares.

EQUIPOS DE BUTANTAN PARA LOS DISTRITOS DEL CANTON DE PUNTARENAS

Destinados a las agencias principales y auxiliares de policía del cantón central de Puntarenas, la municipalidad porteña ha adquirido varios equipos de suero butantán, que estarán a la disposición de los atacados por las víboras, en esas zonas cálidas del país tan abundantes.

Es preciso destacar este acuerdo de la municipalidad, ahora que algunas corporaciones han pedido se apruebe la supresión de la partida de suero antiofidi-

cos de sus presupuestos, cosa que no permitirá el ejecutivo en ningún caso, porque eso equivaldría a entrar por la ruta del retroceso. Cabe más bien, y en ese sentido se ha pronunciado la inspección general de municipalidades, exigir no sólo fijar una suma anual para estos sueros sino también comprar en la primera quinena de enero el equipo o equipos necesarios a fin de que no se carezca de ellos.

Careo ante el presidente de la república está dispuesto a tener el propietario del Hotel Latino

DESEA DEFENDER LA INOCENCIA DEL GUARDA SR. VARGAS

En varias ocasiones nos hemos referido al asunto del decomiso de una cantidad de cerveza en el hotel Latino de esta capital, hecho que provocó la destitución de cuatro guardas fiscales.

En la mañana de hoy nos hemos enterado de que el señor Eloy Flores, propietario del mencionado establecimiento, está dispuesto a someterse a un careo ante el presidente de la república para comprobar la no culpabilidad del guarda señor

Vargas. Flores sostiene que el oficial secretario le pidió veinte copias por arreglarle el asunto y que en efecto él se presentó a las dos de la tarde en la inspección arreglando al oficial señor Vega Ocón que estaba con el guarda Esteban Soto la suma pedida llevándose él mismo las botellas decomisadas, no sin antes haber oído que el oficial ordenaba a Esteban que hiciera esa comisión, cosa que él, Flores, no por

350 mil huelguistas...

to con víveres de las poblaciones mayores. Los gendarmes han estado destruyendo esos obstáculos en distintas parte. Las autoridades policíacas prohibieron terminantemente que más de cinco personas se agrupen en las calles y también el uso de las bicicletas.

La odisea fantástica...

te entró al puerto de Dover para aprovisionarse, saliendo de nuevo con rumbo des conocido. Una semana después el barco apareció en el puerto de Vigo, España, donde su tripulación compró víveres y combustible por valor de mil doscientos dólares y otra vez se echó al mar. Mientras tanto, los dueños lo buscaron por todas partes, y avisaron a las autoridades de lo acontecido. Al llegarles la cuenta de las provisiones y combustibles adquiridos en España, y considerando que la traida del barco a Inglaterra sería muy costosa, sus propietarios anunciaron por radio a todos los puertos del mundo que ellos habían resuelto renunciar su derecho de propiedad, corriendo el "Girl Pat" por su propia cuenta y como barco pirata.



EL CASTILLO

*Menor cantidad
Mayor rendimiento
El mejor JABON*

Busque en cada barra el nombre "EL CASTILLO" que es el único que le garantiza la mejor calidad y pureza.

**25 AÑOS DE ESTABLECIDA ESTA FABRICA
SON GARANTIA INDISCUTIBLE DE BUEN EXITO**

APARTADO 647 — LAFUENTE & SEGOVIA — Propietarios
TELEFONO 2694 — SAN JOSE, Costa Rica.

OBSTETRICA PARA LOS CANTONES DE DOTA Y TARRAZU

A LA SECRETARIA DE SALUBRIDAD SE HAN DIRIGIDO, SOLICITANDO EL NOMBRAMIENTO DE UNA COMADRONA, EL MUNICIPIO DE DOTA

La secretaria de salubridad pública ha recibido el texto del acuerdo tomado por el ayuntamiento del cantón de Dota en su última sesión en que solicita de esa secretaria el nombramiento de una obstétrica que desempeñe funciones en los cantones de Santa María y de Tarrazu, aduciendo que el médico del pueblo, por motivo de la gran extensión y a la densidad grande de la población en esos cantones, se encuentra en ciertas ocasiones inhibido de poder atender algunos de los casos que con frecuencia suelen presentarse a parecidas horas en lugares diferentes de la circunscripción bajo su control.

"Son muchas las madres que han malogrado su salud para toda la vida, dice la nota de la secretaria municipal de Dota al señor ministro de salubridad, por no haber tenido a una persona entendida que la atendiese en el momento de dar a luz. No basta la buena voluntad de una vecina. Es necesario que quienes pongan manos en esos casos, sean personas idóneas y no existiendo aquí ninguna especializada en esos misterios, respetuosamente solicitan los señores cañes de Santa María que el ministerio de salubridad tome en cuenta su petición y estudie la forma de complacerlos.

EPISODIO 24

DESPUES DE RETIRARSE JUANITA EL GOBERNADOR DIJO A TOBIAS QUE PIDIERA LO QUE QUISIERA

¡MARAVILLOSO! ESO ERA LO QUE, ELA Y YO ESTABAMOS ESPERANDO

DON ALFONSO, ESTOY LOCAMENTE ENAMORADO DE SU HIJA... NO PUEDO DORMIR... NO PUEDO COMER...

A LA MAÑANA SIGUIENTE, CUANDO LOS PIRATAS LE ESPERABAN EN LA PLAYA, EL ENAMORADO TOBIAS DABA RIENDA SUELTA A SU GRAN PASION

JUANITA, POR FAVOR... YO... YO... YO... LA-A... LA-A-A-A...

SI, SEÑOR



Levantamiento de LAS SANCIONES

APARECE EL SEGUNDO NUMERO DE LA REVISTA "NICARAO"

Su editor propietario, nuestro buen amigo don Octavio Torrealta, ha enviado el segundo número de la revista NICARAO. Su presentación es magnífica, llama la atención el buen gusto con que ha sido editada. Al recorrer sus páginas sentimos la agradable impresión de tener en nuestras manos una publicación de verdadero interés. Su índole es eminentemente cultural y de efectivo acercamiento intelectual entre Costa Rica y Nicaragua.

El material es selectísimo: un segundo estudio del Lic. González Viquez sobre relaciones entre Costa Rica y Nicaragua, un artículo de don Ricardo Fernández Guardia sobre Morazán y Vilaseñor, otro del Dr. Ramírez Brown sobre cooperación centroamericana, etc. Además viene ilustrada con interesantes grabados tanto de la hermana república del norte, como de nuestro país.

Agradecemos el envío y felicitamos a señor Torrealta por su acertada y patriótica labor.

AHORCADO ESTA MAÑANA EL PRIMERO AL QUE SE APLICO LA LEY LINDBERGH
McAlester, Oklahoma, 19 Ar-

CIANG KAI-SHEK NO SERA CANDIDATO PARA LA PRESIDENCIA DE CHINA

SU RENUNCIA A ESTA HORA SE CONSIDERA UNA VICTORIA POLITICA PARA LOS LIDERES DEL SUROESTE

CANTON, 19. —El gobierno japonés hizo una advertencia al gobierno de Nanking esta noche en el sentido que no se prestase a fomentar sentimientos anti-japoneses para encubrir su conflicto con Chiang Kai Shek. El cónsul japonés, Kawai, protestó ante Chenchitang, diciendo que "un movimiento artificial anti-japonés es mucho peor que una campaña de propaganda dirigida contra el Japón". Coincide con la actitud más enérgica asumida por el gobierno japonés en el suroeste el hecho que Chenchitang está dispuesto a hacer la paz con Chiang Kai Shek, dejando a éste para que circunscriba la guerra civil a las hostilidades entre el gobierno central y las de los generales Peitsungshi y Litsungjen. Muy significativo es el último desarrollo de los asuntos políticos chinos, en cuanto Chiang Kai Shek en una entrevista con el "North China News" declara que no permitirá que el gran consejo del Kuomintang lo elija presidente de China. Hasta ahora se consideraba absolutamente segura la elección del líder de Nanking, por lo que su renuncia a esa hora se considera una victoria política de los líderes del suroeste, los que siempre se han opuesto a que Chiang Kai Shek fuera el jefe del estado.

thur Gooch, el primer secuestrador condenado a muerte de acuerdo con las disposiciones de la "ley Lindbergh", fué ahorcado en la madrugada de hoy, entrando al patíbulo a las cinco y siete minutos, y declarándose muerto unos quince minutos más tarde. Todos los esfuerzos de sus defensores por más de un año resultaron infructuosos para salvarlo de la pena máxima, y sus relaciones a la corte suprema federal, al presidente Roosevelt y a su se-

ñora esposa no dieron resultado. Al caminar los doscientos pasos que lo separaban del patíbulo, Gooch demostró poca emoción o nerviosidad, pero sí dijo: "Quisiera que mi vida hubiera sido distinta, pero ya es tarde". Gooch fué condenado por haber secuestrado dos alguaciles interiores de la ciudad de Paris, Texas, al probar la prosecución que ellos habían sufrido físicamente al ser raptados por Gooch.

ASI LO NOTIFICARAN HOY MISMO LOS DIPLOMATICOS A LAS NACIONES DEL MUNDO

El gobierno elabora planes para asegurar la paz mundial

PARIS, 19.— En la sesión del consejo de ministros de esta mañana fué aceptada la propuesta del levantamiento de las sanciones contra Italia. En un comunicado enviado a todos los diplomáticos franceses en el exterior el ministerio del interior se dirige a éstos en el sentido que el gobierno ha dispuesto abandonar toda acción punitiva contra Italia, y que está elaborando planes para asegurar la seguridad colectiva de todas las naciones. Francia permanecerá fiel a este principio, y en las conferencias ginebrinas que se aproximan hará un esfuerzo supremo para afianzarlos definitivamente.

Formidable campaña de...

(VIENE de la página UNO)

sista con toda su fuerza al abandono de las sanciones, y los mejores oradores del partido pronunciarán discursos en todas las poblaciones importantes del reino unido. También se hará una formidable campaña por radio y por la prensa, con el propósito de obligar a los miembros de la cámara de comunes de cambiar de parecer antes del día martes de la semana entrante, cuando el asunto de las sanciones será motivo de un último debate, antes de que salga Eden rumbo a Ginebra para comunicar la resolución del gobierno inglés al consejo de la Liga de Naciones que se reunirá el día 26. Las ediciones de la prensa de esta mañana indican que la opinión a través del país está agudamente dividida, y que una sorpresa de última hora no sería del todo imposible.

ENERGICA BATIDA DIERON ANOCHE LAS AUTORIDADES DE POLICIA Y TRAFICO EN LA SABANA A LOS QUE VAN AHI A FALTAR A LA MORAL

EL GOBIERNO NOMBRARA LOS SECRETARIOS DE JEFATURAS

Del tesoro nacional salen los sueldos de los secretarios de jefatura, políticos pero son los gobernadores por medio de urnas que presentan los jefes políticos los que hacen eso, nombramiento, esto de acuerdo con cierto artículo de las ordenanzas municipales que hoy propondrá la se-

cretaría de gobernación al congreso sea reformado en el sentido que esas designaciones las haga el ministerio respectivo, directamente. El procedimiento se presta a dificultades que se quieren evitar y de ahí la reforma que se propone.

SABANA A LOS QUE VAN AHI A FALTAR A LA MORAL. EL GOBERNADOR SR. RODO, DISPUESTO A PROSEGUIR LA CAMPAÑA MORALIZADORA EN LA CIUDAD

Numerosas personas, entre ellas dos diputados, fueron sorprendidas DETENIDO EN LA PRIMERA UN SEÑOR BIEN, QUIEN ESTABA EN COMPANIA DE UNA MENOR

Ayer el gobernador de la provincia Sr Rodó giró instrucciones a la dirección de policía y de tráfico para que en las horas de la noche hicieran un raid por la sabana y sus alrededores, a fin de retirar de por esos lados a las numerosas parejas que en esos lugares se dan cita violando las más elementales reglas de moralidad pública.

En efecto el coronel Morales en compañía de varios subalternos suyos y de policía de orden y seguridad se dirigió al lugar de los hechos. Fue grande la cantidad de parejas a quienes se encontró en el acto, habiendo de todas las clases sociales, desde el más distinguido pollo

bien hasta el dependiente y obrero. Por ahí cerca se vio los automóviles de un diputado de provincia, un ex diputado y un soltero de la sociedad de esta capital, bolsinista. A todos se les comunicó que debían abandonar esos parajes.

Lo más grave de todo fue el haber encontrado una pareja en estrecho connubio, siendo ella una menor de edad. Muchachita de la buena sociedad y es un respa-

ble caballero. Ambos se encuentran detenidos en la primera acción para ser enviados a las autoridades encargadas de aplicar la respectiva sanción.

Las pocas personas que hasta el momento se han dado cuenta de la enérgica disposición del gobernador se han felicitado por su magnífica actitud en bien de la moralidad pública.

300 NOVILLOS IMPORTO AYER LA FIRMA JULIO SANCHEZ L. Sucs.

Ingresan al fisco por concepto de impuestos **Q 12.000.00**

La firma Julio Sánchez L. Sucs. continúa siendo una de las más fuertes importadores de ganado. Semanalmente efectúan compras en la hermana república de Nicaragua de consideración. Ayer le fué concedido el permiso

para introducir 300 novillos, los cuales ingresaron al país por La Cruz.

Esta partida de ganado produce al fisco una entrada de doce mil colones, por concepto de pago de los impuestos respectivos.

"León Cortés Castro" será el nombre de la escuela de San Marcos de Tarrazú

Los miembros de la junta de educación, la municipalidad y vecinos del cantón de San Marcos de Tarrazú, han acordado poner el nombre del actual mandatario a la hermosa escuela recientemente terminada y que fué comenzada en la segunda administración de don Cleto González Viquez, siendo ministro de educación el licenciado Cortés. Fué este, en su calidad de secretario de fomento, quien luego impulsará

con todo ahínco la continuación y terminación de los trabajos en la administración pasada y los muchachos agradecidos por ese interés de quien es hoy presidente, han dispuesto grabar su nombre en el frontispicio del elegante plantel de enseñanza de la villa cabecera, situado al oeste de la plaza pública a la que se han hecho, por otra parte, grandes mejoras, a efecto de que dé mejor vista a la nueva construcción.

Nuevos precios fijó ayer la junta de liquidaciones del café

En sesión de ayer tarde la junta de liquidaciones del café fijó los siguientes precios: Rohrmöser Hermanos su beneficio Las Ciruelas en Santa Bárbara de Heredia, \$46.10 la fanega. Octavio Campos, en Palmare, 42

colones, treinta cts. la fanega. Ambas cuentas corresponden a la cosecha actual 35 - 36. Actualmente son pocas las cuentas que se presentan para hacer la liquidación correspondiente, pues ya casi todas han sido hechas.



"NOVEDADES"
el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegrafico

el mundo de los deportes

El Domingo se enfrentarán "Gimnástica" y "Alajuelense"

DECOMISADA EN HEREDIA GRAN CANTIDAD DE LECHE ADULTERADA

También decomisó el resguardo, carne de cerdo de destace clandestino

ENERGICA LABOR DE SANEAMIENTO REALIZA EN AQUELLA CIUDAD EL JEFE DE SANIDAD, APOYADO POR LAS AUTORIDADES DE POLICIA Y FISCALÉS

El jefe de sanidad de Heredia ha emprendido una energética campaña de saneamiento, en la que cooperan decididamente las autoridades fiscales y de policía. En esta forma están actuando con toda energía para acabar con no pocas contravenciones a la ley.

En la mañana de ayer el resguardo de la localidad por orden del inspector provincial de hacienda hizo un registro en casa del señor Gilberto Segura, en la que se halló la carne de un cerdo, sin el boleto correspondiente. Luego en la pulperia de la señora Antonia Caliva se encontró también otra cantidad de

carne de cerdo, proveniente de destace clandestino.

Con noticias de que numerosos lecheros estaban vendiendo el producto adulterado, el jefe de sanidad solicitó el apoyo del resguardo, lográndose la captura de varios lecheros a quienes en realidad se decomisó la leche que traían, adulterada. Todo ha sido pasado a la agencia principal de policía, que será quien instruya las sumarias respectivas.

Por otra parte, se nos dice que las autoridades municipales no pueden desarrollar la labor de saneamiento que desearan, por la falta de medios económicos.

Se inició en esta capital el campeonato de tiro al blanco de precisión con revólver

Sostendrá el Dr. Tellini el campeonato durante este año...

El domingo próximo pasado se inició en esta capital el campeonato de tiro al blanco con revólver de 1936. Hay varios trofeos para los vencedores, entre ellos la copa TRAUBE, que la obtendrá el campeón actual doctor Tellini si se clasifica este año como tal, ya que se requieren tres años consecutivos para ello y el cual cuenta con dos años de ostentarlo. La copa STUDEBAKER para el subcampeón y medallas de oro y plata para los que ocupen los inferiores puestos. En el campeonato de este año, participan dos magníficos tiradores internacionales señores Eugenio Ramsbottón y Gerardo Fernández Montúfar, lo que hará este año todavía más interesante el certamen.

En el acto inaugural, después de leer y firmar el reglamento, se logró la siguiente puntuación, en 30 minutos de intenso duelo:

- 1º lugar doctor Tellini con 297 puntos (campeón de Costa Rica en los años 1934 y 1935).
- 2º Félix Moreno con 241.
- 3º Tomás Ortuño con 238.
- 4º Alfredo Povedano 232.
- 5º Eugenio Ramsbottón con 227.
- 6º Gerardo Fernández con 226.
- 7º Gerardo Fernández con 213.
- 8º Julián Castillo con 208.
- 9º Guillermo Hoppe con 197.

Estos son los scores de los tiradores clasificados en la primera prueba del campeonato, los otros scores oscilan entre 150 y 190 puntos. Otros varios socios tomarán parte este domingo, teniendo que velar la puntuación hecha por los demás el domingo pasado. Los que no estén presentes a las 9 horas que darán DESCALIFICADOS.

Después de las pruebas varios tiradores hicieron ejercicios sobre a nímales en movimiento, que resulta muy interesantes. Un "cuchinito de barro" resistió 19 tiros, que valiente y que duro!!! La fase final del campeonato será el 7 de julio.

EL DOMINGO EN EL ESTADIO NACIONAL HABRA UN GRAN PARTIDO DE FUTBOL ENTRE LA GIMNASTICA Y EL ALAJUELENSE

Según comentarios deportivos los integrantes de la primera división de la Sociedad Gimnástica Española esperan dar un buen partido por el buen entrenamiento que han tenido entre semana; y al mismo tiempo jugarán con "vergüenza" y "amor" por el nombre de su club. Los Alajuelenses vienen muy bien preparados tanto en training como con buenos elementos que darán un buen rendimiento.

Esperamos que estos vaticinios no dejarán defraudado al público asistente.

Escandaloso el...

(VIENE de la Pág. UNO)

práctica para atacar el mal en su verdadera raíz. Lo que ocurre en esto, es verdaderamente escandaloso, puesto que las drogas y el opio se venden casi públicamente. Supe una vez de un comerciante del mercado que vendía opio e hizo que se le practicara un registro en su establecimiento y rápidamente fué avisado de mi propósito haciendo desaparecer, es claro, el cuerpo del delito. En estos momentos redacto un informe sobre la investigación en la Penitenciaría, para el superior y en él expondré de manera franca, amplia y decisiva, todo antecedente y circunstancia relativo a este grave problema.

MAGNIFICO AMBIENTE EN EL CONGRESO PARA LAS MEDIDAS SOBRE EL PROBLEMA DE CARESTIA DE LAS SUBSISTENCIAS

Tan cierto es que existe ese ambiente de humana defensa para esas clases sociales sacrificadas, que el anuncio de la intervención personal del señor presidente de la república en el problema de la "carestía" de las subsistencias ha producido magnífico efecto en el ánimo de la gran mayoría de los diputados que eligieron a más no poder, la conducta del jefe del estado y algunos de ellos apresuráronse ayer a ponerse incondicionalmente a sus órdenes para todo aquello en que puedan servir en provecho y utilidad de las clases trabajadoras que son las más afectadas por la situación. Así por ejemplo, en lo que respecta al anunciado proyecto del "inquilinato", al

que nos hemos referido en extenso en ediciones anteriores, estamos perfectamente seguros de que la cámara lo acogerá y apoyará con todo brío y entusiasmo. Hace dos años que se presentó a la consideración del congreso una iniciativa similar que luego hizo retirar en consideración a que la ley afectaría intereses de gentes pobres, pequeños propietarios, que viven de modestas rentas caseras. En la nueva circunstancia, por entenderse que es persona acomodada toda aquella que es propietaria y porque en esto quiere darse una legislación de carácter general.

2.500 ESCOLARES OCUPARON ESTA MAÑANA LAS NAVES DEL TEMPLO NACIONAL DE LOS ANGELES

Dos mil quinientos alumnos de las escuelas públicas y privadas de la ciudad de Cartago ocuparon las amplias naves del santuario nacional de los Angeles con motivo de la celebración de la fiesta anual al Corazón de Jesús.

A las ocho de la mañana se verificó una misa con la solemnidad de estilo y el rector del santuario pronunció una sentida oración a los escolares implorando

la bendición celestial para todos.

La inspección de escuelas de la ciudad y distritos circunvecinos para que si a bien lo tenían llevaran a sus discípulos al templo.

La escuela mixta de Los Angeles, pasada la ceremonia religiosa, recibió en sus amplios patios y salones a los escolares de las escuelas de los distritos ofreciéndoles una magnífica recepción.

Datos completos sobre las causas de que conocen los juzgados de la república DESEA LA INSPECCION GRAL. DE AUTORIDADES RECONOCER LA LABOR QUE SE REALIZA EN ESOS DESPACHOS

Hoy ha enviado el inspector general de autoridades licenciado don Juan Rafael Vargas, una circular a todos los jueces civiles de la república pidiéndoles que sirvan enviar quinientamente, con arreglo al artículo 82, los datos de su trabajo, como una forma de dar a conocer la labor destacada que realizan en el cumplimiento de sus deberes. Desea la inspección general brindarles esa oportunidad para que al enterarse los superiores de su trabajo, se les estimule con el reconocimiento a éste.

Al discutirse en el seno de cámara municipal de San José anoche, una moción para llegar al fijamiento de la semana de cinco días, el regidor Jaime Cerdas expresó:

—Me ha dicho el jefe de la oficina técnica del Trabajo, don Ricar-

do Toledo, que los patrones están echándole encima a la oficina la mala voluntad de los trabajadores, diciéndoles que ese organismo — la oficina técnica — estaba subiendo los precios a los artículos de primera necesidad con la aplicación de la ley de salario mínimo.

El grupo de bachilleres "Luis Dobles Segreda" celebra su quinto "Día de Retorno al Hogar"

Cuando se graduó en el Liceo de Costa Rica en el año 1931, uno de los más grandes grupos de bachilleres en humanidades, más de 125, acordaron bautizar el grupo con el nombre del director del plantel a la sazón don Luis Dobles Segreda, y reunirse todos los años para hacer un recuerdo de los felices días de colegio. Ya cuatro veces han celebrado su "Día del Retorno al Hogar" y ahora se preparan para celebrar el quinto.

El comité nombrado el año pasado integrado por la señorita Alda Gócher y los jóvenes Adán García, Rafael A. Rojas, y José María Fernández han dado todos los pasos para la actual celebración, elaborando el siguiente programa:

Viernes 19 de Junio.

A las 7.30 p. m. Programa radial difundido desde la Estación Filloco situada frente al almacén Koberg.

Sábado 20 de Junio.

A las 7 a. m. Misa en la iglesia de La Dolorosa en memoria de nuestro compañero Manuel Fournier Jiménez.

A las 8 a. m. Visita al Liceo de Costa Rica. Varios compañeros darán lecciones.

A las 9.30 a. m. Asamblea en el Salón de actos. Luego nos reuniremos en la biblioteca para emitir impresiones y nombrar el Comité para el próximo año.

A las 7.30 p. m. Visita a don Luis Dobles Segreda y señora en su residencia sita en San Francisco de Heredia. Los camiones partirán de la esquina del teatro Raventos a la hora exacta.

Domingo 21 de Junio.

A las 9 a. m. Paseo a una finca en Echeverría de donde regresaremos en las horas de la tarde. Nos reuniremos en la Plaza Central de Camiones. Una orquesta amenizará este paseo.

"CAFE MADRID"

SALON RESTAURANT

El lugar preferido por la gente de gusto.

Magnífico café—Platos a la carta—Atención esmerada—Aseo y precios bajos—Abierto día y noche

—:— 50 varas Oeste Parque Central —:—

LOS INDUSTRIALES NO PODEMOS MENOS QUE APLAUDIR EL PROYECTO PARA LA FABRICACION DE ACEITES EN EL PAIS

GRAN NUMERO DE PERSONAS ENCONTRARAN TRABAJO EN ESTA NUEVA GRAN INDUSTRIA

Interesantes declaraciones hace a "Novedades" don Jesús María Castro V.

Gran repercusión han tenido en los diferentes círculos, principalmente en los industriales, las declaraciones que ha dado a LA TRIBUNA el señor secretario de hacienda Lic. Gurdian, sobre diversos proyectos económicos e industriales. Sabiendo que es de interés para el público conocer la opinión de los que saben del asunto, nos dirigimos ayer tarde a la casa de nuestro buen amigo don Jesús María Castro Valverde, experimentado industrial en el ramo de jabones, en el cual trabaja desde hace bastantes años habiendo llegado a acreditar en el mercado sus productos.

Expusimos al señor Castro el objeto de nuestra visita e iniciamos interesante conversación, que tratamos de transcribir lo más fielmente: "Hace poco rato despaché una carta para el ministro de hacienda, felicitándole por su importante proyecto, el cual viene a prestigiar su actuación en ese alto cargo. Con sidero que esa industria sería sumamente beneficiosa para el país, pues vendría a combatir y en no poco porcentaje, el desempleo.

En años anteriores yo tuve igual idea y con ese objeto construí este edificio de tres pisos para instalar una planta completa para la fabricación de toda clase de aceites. Trabajé con lo caro de las maquinarias y hube de abandonarla. Así es que se puede ver que no de ahora pienso que eso sería dar un gran paso hacia el establecimiento de una productiva industria.

En el país se puede producir toda clase de aceites: de las semillas de las frutas en general se obtiene una clase propia para la fabricación de jabones; del maní se saca un aceite bastante bueno que se usa como comestible, siendo un ventajoso sustituto de la manteca; del girasol y de la linaza, se obtiene el mismo aceite empleado como lubricante. Además, de la linaza puede

extraerse la fibra con la cual se fabrica el lino y el cual podría hasta exportarse. El aceite de higuera es otro muy fino y se emplea como lubricante. El de coco es de difícil explotación por lo que cuesta el embarque de la fruta hasta donde esté la planta; éste se usa como comestible y en algunos casos en las industrias. El de soya y el de maíz son aceites bastante finos cuyo uso para cocinar se ha generalizado por reunir mejores ventajas alimenticias e higiénicas que la manteca. La grasa de tiburón sería también muy usada; pero hay que montar plantas especiales para deodorizarla, empleándose en las jabonerías.

Todas las plantas de donde se obtienen estos aceites son abundantísimas en el país y algunas hasta se dan silvestres. Si es los tiburones, abundan, tanto en la zona Atlántica como en la del Pacífico.

De los residuos de algunos de estos aceites se obtiene lo que se llama tortas que constituye un magnífico alimento para el ganado.

Con el establecimiento de esta industria, tendría usted gente ocupada en la siembra de las plantas, luego la recolección de semillas, luego, en la parte industrial propiamente o sea en la fabricación de los aceites, para lo cual había que montar maquinaria especial, dándose trabajo a buen número de obreros.

De la compra de las semillas de las frutas bien podía encargarse, a los jefes políticos, por ejemplo, que comprarían toda la semilla que les llegaran a vender, para remitirla a la planta central en esta capital.

El proyecto es desde todo punto de vista sumamente importante y es de esperarse que cuenta con el apoyo unánime de los señores diputados, por los puntos ventajosos que se le ha explicado".

Mucho agradecemos a don Jesús sus interesantes declaraciones.

Esté atento a las magníficas

COMIDA - CONCIERTO

QUE SE INAUGURARAN LOS PROXIMOS

SABADO Y DOMINGO

— EN EL —

Gran Hotel Metrópoli

Ricos Tamales - Cocina Exquisita - Menú Variado
 Soberios Mariscos - Atención Esmerada - Cantina Bien
 Surtida - Vinos Franceses - Toda clase de Cerveza Fría
 Amenizadas por la mejor ORQUESTA

Uniformidad de opinión en el proyecto de los Zapateros

SOUVENIRS Y MUÑECAS TÍPICAS, SOLICITAN DE ESTADOS UNIDOS

POR LA CANTIDAD QUE SE SOLICITA, PUEDE DAR ORIGEN A UNA NUEVA INDUSTRIA, EXPRESA EL SR. RUCAVADO, A LA CAMARA DE COMERCIO DE ESTA CAPITAL

De Chicago ha escrito el señor Rucavado O'Deilly, dando cuenta a la cámara de comercio que la casa de novedades The McKim Studios está interesada en conseguir muñecas típicas fabricadas en nuestro país. El citado caballero que por muchos años ha radicado en los Estados Unidos, recuerda aún que en nuestra nación han existido personas que se ocupan en la fabricación de esta clase de juguetes, ahora de gran moda en la nación norteamericana. Reina un entusiasmo grandísimo por coleccionar esta clase de monigotes y expresa el señor Rucavado que esta fiebre por las muñecas es de la misma especie de la que padecen los filatelistas.

Como la casa McKim está dispuesta a adquirir grandes cantidades

de muñecas de fabricación costarricense, piensa nuestro compatriota que esto perfectamente podrían dar pie a una nueva industria que apareja muy bien con toda clase de souvenirs que con buen éxito se ha ensayado ya por varios obreros de esta capital. Los turistas son los mejores propagandistas de esta clase de productos de nuestra pequeña industria que poco a poco se va dando a conocer en los Estados Unidos principalmente.

En su carta el señor Rucavado solicita la dirección de algunos de los fabricantes de esta clase de objetos a fin de ponerlos en contacto con la casa mencionada, que repetidamente está dispuesta a adquirir su suficiente cantidad de muñecas y otros artículos fabricados en nuestro país.

Preciosa imagen de Santa Marta se exhibe en las vitrinas de Lehman

En las vitrinas de la librería Lehmann se exhibe una preciosa escultura de Santa Marta, obsequiada por el distinguido caballero don Alberto Montes de Oca a la iglesia del Carmen.

Digna en verdad es de ser admirada esa imagen, una de las mejores que hemos visto de la famosa santa que unió su nombre a la vida del Rabi. Cordialmente invitamos a los devotos de Santa Marta a admirar esa hermosa joya de arte sagrado.

EL DICTAMEN DE MAYORIA PLANTEA LA CONSTITUCIONALIDAD

Papam habemus...! La comisión de industrias del congreso se ha declarado en la iniciativa de los obreros - zapateros de San José para que se prohíba el trabajo de confección de zapatos por procedimientos mecanizados.

El dictamen se mantiene en reserva y será en la sesión de hoy que el congreso conozca de ese informe; más, en autos nosotros del criterio de los dictaminadores, podemos avanzar estas noticias.

No hay uniformidad de opinión; de consiguiente, habrá dictamen de minoría, que firmará el señor Fi

gueroa. Este diputado acoge en todas sus partes el referido proyecto, rechazando lo que se refiere a la moción del señor Calderón Guardia en el sentido anónimo, de que la ley, de ser expedida, pueda, para sus efectos, tenerse como vigente con quince días de anterioridad a su publicación.

Los diputados de mayoría, señores Hine y Solera, estiman inconstitucional dicho proyecto por su espíritu contradictorio, a la letra de la carta magna que garantiza la libertad de industria y comercio, y sin tocar el fondo del asunto, pide que de previo el congreso se declare a ese particular. El parto de los montes...? No tal; el dictamen de mayoría está bien fundamentado, como hecho por hombre profundamente conocedor de leyes. Un estudio serio, concienzudo, bien meditado.

Con todo, tenemos la impresión de que la iniciativa de los obreros - zapateros goza en la cámara de simpatías y estamos por creer que pasará, porque es indudable que, hoy por hoy, el espíritu de los diputados se desarrolla en un ambiente de socialismo bien entendido, de un socialismo cristiano, defensor de los intereses de las clases proletarias.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Gerente

Teléfono 2439

Intensa labor de saneamiento realizan los resguardos de toda la república

Gran decomiso de loterías de chances, contrabandos, venta de licores sin patente, armas de fuego, etc.

Enérgica y efectiva labor de saneamiento está realizando la inspección general de hacienda, ya que en eso se ha empleado su jefe don José Joaquín Zavaleta. Entre diez y veinte telegramas se reciben diariamente, así como radiogramas, poniendo en conocimiento suyo diversas aprehensiones ya sea de licor clandestino, de armas de fuego, o de venta de licor sin patente y de las loterías llamadas "chances" que en tan grande escala funcionaban en la zona atlántica.

En visita de inspección que hizo el resguardo de Limón a Si

quiritz hizo un fuerte decomiso de estas últimas, en varios establecimientos de la localidad. El resguardo de Grecia está en constante actividad, habiendo encontrado cantidades de licor en casas particulares del centro y de los distritos.

En esta capital también se ha redoblado la vigilancia para acabar con el expendio de licore, en cafeterías y demás establecimientos que no pagan la patente respectiva. Es así como se ha decomisado en diferentes partes, cantidades de ron y de cerveza.

Apareció el cuarto número de la revista "Hispania"

A nuestra redacción nos ha sido enviado el 4º N° de la interesante publicación "Hispania", boletín del Instituto Hispánico de Costa Rica. Trae un interesante estudio sobre el poeta Rafael Saldívar leído por su autor el señor ministro de Guatemala en la Casa España, recientemente. También una página de versos del poeta Manuel Segura.

Contiene asimismo otras noticias referentes a la marcha de esa asociación cultural. Mucho agradecemos el envío.

Cuatro papeletas se presentarán para las elecciones de Moravia

HAY UNA FIRMA QUE NO HA PRESENTADO UNA SOLA CUENTA A LA JUNTA ESPECIAL

NOVEDADES y "La Tribuna" han tenido al corriente a sus miles de abonados de las actividades que en torno a la declaración de nulidad de las elecciones del cantón de Moravia, se han suscitado en los distintos círculos políticos de ese cantón y de esta capital. Por decreto ejecutivo que dió a conocer nuestro estimado colega La Tribuna ha sido fijado el domingo 26 de julio para la celebración de días nuevas elec

ciones y por informes que nuestros redactores lograron obtener esta mañana, en fuentes dignas de todo crédito, podemos informar que serán cuatro las agrupaciones políticas que tomen parte en esa justa electoral.

Los partidos han comenzado a organizar su campaña de propaganda para proceder dentro de pocos días a la confección de las papeletas.

PLAN PARA EL ESTABLECIMIENTO DEL SALARIO MINIMO EN UNA FORMA CIENTIFICA Y BASADA EN REALIDADES CONCRETAS

SOMETERA LA MUNICIPALIDAD DE CARTAGO A CONSIDERACION DE LA OFICINA TECNICA DEL TRABAJO

Se dió un voto de aplauso por la labor que ese organismo estaba llevando a cabo en favor de las masas

Anoche a las 7 y 30 de la noche, la municipalidad de la ciudad de Cartago sesionó, habiendo asistido casi todos los regidores y no menos de setenta trabajadores, obreros y campesinos.

En la sesión anterior se había dispuesto hacer un llamamiento a los obreros y campesinos cartagineses a fin de que fueran a la cámara municipal a exponer sus ideas relacionadas con las leyes de salario mínimo. La corporación cartaginesa, en la que la mayoría de sus miembros son de filiación socialista o por lo menos sustentan esos principios, desde que inició funciones ha venido tomando muy en cuenta la opinión de los diversos sectores de la sociedad como una forma de darle solución apropiada a los problemas que a diario tiene que confrontar ese ayuntamiento.

Después de haber sido leído el acta de la sesión anterior y de haberse conocido de algunos asuntos figurantes en la orden del día, se procedió a tratar el problema de los trabajadores, las relaciones entre patronos y operarios, etc. habiéndose

hecho al respecto una larga exposición.

Como lo informó LA TRIBUNA en su edición de esta mañana, se acordó dirigir una exposición a la oficina técnica del Trabajo, excitándola a continuar laborando, como la ha venido haciendo, por el mejoramiento de las clases trabajadoras y al mismo tiempo sometiendo a su examen un proyecto tendiente a fijar el salario mínimo en la provincia cartaginesa de acuerdo con las necesidades de sus habitantes. El plan es sumamente interesante y comprende un estudio podríamos llamar fundamental, de las diversas condiciones de vida que reinan en las distintas zonas de la provincia.

Hízole también un elogio muy merecido al marcado interés que han comenzado a mostrar las masas por todos las cosas que les afectan directamente. Entre los trabajadores allí presentes, los había también de otros cantones vecinos como Paraiso y Oreamuno, donde últimamente se han formado juntas de trabajadores para estudiar sus propios problemas.

17 CHANCES PARA EL DOMINGO 21 FUERON DECOMISADOS EN LIMON FUERON ENCONTRADOS EN PODER DE UN JAMAICANO JUNTO CON UNA LIBRETA EN LA QUE TENIA APUNTADOS CIEN, DE 00 A 99

Sigue la enérgica campaña de las autoridades para terminar con estos juegos ilícitos

Hemos venido dando cuenta de las actividades del resguardo de Limón para acabar con los juegos de chances que tanto se habían propagado en la ciudad y en toda la zona atlántica. A pesar de que ya se han decomisado numerosos, se sigue en constante actividad, pues se sabe que toda vía funcionan alguno.

En la mañana de hoy avisa el inspector provincial que fueron a practicar un registro a casa del jamaicano James Samuel Watson a quien se encontraron 17 chances para el domingo próximo 21 de junio. Dos eran número 21 y los otros quince número 41. Todos estaban grabados por el reverso con caracteres chinos.

Se le encontró además una libreta en la que tenía apuntados cien chances numerados de 00 a 99. El individuo fue enviado con todo a la agencia principal de policía.

Ingeniero que estudie, levante los planos y haga el presupuesto de las mejoras a la cañería de Turrialba

LA CORPORACION MUNICIPAL DE ESA CIUDAD ASI LO HA SOLICITADO A FOMENTO

En la cuarta sesión extraordinaria que verificó la municipalidad del cantón de Turrialba acordó dirigirse a la secretaría de fomento para que ésta ordenara al departamento de obras públicas el envío de un ingeniero a esa ciudad con el fin de que hiciera el estudio de las reformas que urge hacer a la cañería de ese cantón haga el plano y el presupuesto del costo de la obra para proceder inmediatamente a la realización de los trabajos, ya que el estado de la actual red distribuidora de agua está en malas condiciones, según se ha comprobado prácticamente.

Las malas condiciones de la cañería entraña para Turrialba un serio problema que pone en peligro la salubridad total de la población, que por estar en sitio bastante bajo y a las continuas avari-

das del río Turrialba inundando la parte del sur, hace posible los focos de zancudos y de otras larvas. Esto, unido al mal servicio higiénico puede precipitar la presencia de una peste que tendría muy malas consecuencias para el vecindario.

INFORMACION SOBRE LAS AVES SE SOLICITA

El comité internacional de estado del departamento de estudio de aves de los Estados Unidos se dirige a la secretaría de gobernación solicitando datos en asuntos de ese ramo de la ciencia animal, que le serán suministrados por medio del director del Museo Nacional a quien se encomendará esa misión.

ACTUALIDADES E IMPRESIONES

LA PELICULA EL "MONSTRUO VERDE" Y EL ESCANDALO DE LA MORFINA

El teatro es una enseñanza continua y constante. Retrata a cuerpo entero a México con sus enormidades y sus defectos. Verdaderos gangsters manipulando no contrabando de afuera sino contrabandos de adentro.

La planta se da en esas tierras vírgenes en la cantidad que se quiera sembrar pero el gobierno con mucha razón prohíbe el cultivo. El contrabando consiste en ser agricultor de los prohibidos.

Aquí en miniatura se acusa a distinguidos profesionales por el uso exagerado de prescripciones de drogas estupefacientes. Los acusados se defienden. Ahora no hay falta de parte de nadie; to-

dos tenemos razón.

Los doctores que se defienden aducen razones de sentimentalismo y de pobreza de parte de los toxicómanos. Como es materia prohibida en todas las partes del globo y a Costa Rica se le sindicó como un país contrabandista de drogas; debieron a todo trance, tener más cuidado en manipular drogas heroicas. Es muy posible que cuando existían las contemplaciones y el palanganco del ministro de Salubridad dimitente, podrían encubrirse esos señores médicos ya que el control existía de papeleo y no de realidad. Ahora con la presencia de un Peña Chavarría escudado, por un León Cortés, hay seguridad absoluta de que se verán a luz pública muchas irregularidades que son inofensivas para quien las ejecutan, pero que es necesario saberlas para conocer a los profesionales magnánimos que se preocupan de los suplicios de los toxicómanos y los intoxican con drogas no solamente para aliviarlos sino para envenenarlos un poquito más día a día. Y ante el suplicio de tanto y el dolor de ellos es preferible abusar de las prescripciones de estupefacientes que no es reo quien no se considera como tal y se escuda en la ciencia y en la terminología médica y en el exceso de corazón y de sentimentalismo.

¿Por que uno de los acusados habla de supuestos enemigos? No existen cánones de dosis máximas de morfina por mes? Publicar a la luz meridiana lo que se hace por desinterés y en abono de los viciosos que son pobres de espíritu y al mismo tiempo pobres materialmente como lo atestiguan los doctores aludidos es un pecado acaso? Entonces, ¿por qué defenderse contra ataques que no existen?

En fin que hacer sanción es difícil en nuestro medio y que en la actualidad para beneplácito de todos y con asombro de los más, se cumple el peso de la ley en los que la infringen.

Que la película mejicana es de actualidad, es innegable.

El Monstruo Verde.

Resuelve la gobernación un incidente de competencia entre las agencias principal de policía judicial y de menores

DECLARASE COMPETENTE A LA DE MENORES PARA RESOLVER UN ASUNTO EN EL QUE HAN INTERVENIDO MAYORES Y UN MENOR

La presente resolución viene a sentar precedente en la materia

Hace algún tiempo informamos que se había promovido un incidente entre las agencias principales de policía judicial y de menores, el que se sometió a la gobernación a fin de que estableciera claramente a jurisdicción de cada agencia.

Los hechos son los siguientes: la señora Eva F. de Gómez acusó a varios individuos de escándalo y daños; entre ellos, figura el menor Alvaro Zedón. El asunto pasó a la agencia principal de policía judicial, quien lo remitió a la de menores, por encontrarse entre los indicados el menor Zedón.

A su vez la agencia de policía de menores se declaró incompetente para conocer de las causas de los indicados mayores, remitiendo las diligencias a la gobernación para que ésta se pronuncie sobre las distintas opiniones de los agentes y procediera a resolver e incidentes de competencia entre ellos.

A continuación transcribimos el considerando del señor Gobernador. Considerando el suscrito gobernador que en el caso de autos el tribunal competente para conocer de las presentes diligencias es la agencia principal de policía de menores. En efecto, el artículo 1o de la ley No 244 de 22 de agosto de 1934 dispone: "Que será de conocimiento de la agencia principal de policía de menores toda falta o contravención cuyo juzgamiento compete a las autoridades de policía en que figure como inculcado u ofendido un menor de edad". Figura en este caso un menor y siendo de la jurisdicción de

la agencia de menores, debe ésta resolver y sentenciar a todos los indicados a fin de que no se produzca división de la contienda de a causa. POR TANTO: declárase competente para conocer del presente asunto a la agencia principal de policía de menores, por ser de sus conocimiento y juzgamiento. Manuel Rodó, gobernador.

Próximo DOMINGO: SYLVIA SIDNEY, en "LA PROFUGA" (Mary Burns Fugitive)

RAVENTOS

HOY—A las 3, 7 y 8.30

¡Exito sin precedente! La gran película mexicana

"MARIHUANA, El Monstruo Verde"

Morfina! Cocaína! Marihuana!

Todo es lo mismo!

Mata el cuerpo y aniquila el alma!

ENTRADA 50 cts.

MAÑANA: Ramón Pereda y Adriana Lamar, en

EL VUELO de la MUERTE

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO. Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Teléfonos de. Contamos con los mejores y más nuevos materiales y aseguramos la rapidez y economía en nuestros trabajos. Apartado 1317. SAN JOSÉ, COSTA RICA. Teléfono 2134

DOMINGO Estrenos!

PALACE

El Secreto de Vivir por GARY COOPER

VARIEDADES

LOS MUERTOS CAMINAN por BORIS KARLOFF

VIERNES 19 de Junio

PALACE

2.30, 4 y 6.45 — 50 cts.

La Viuda Alegre

Jeanette MacDonald y Maurice Chevalier

A las 8.30 — \$ 1.00

Dalia Iñiguez y Juan Pulido

Mañana: LINDAS Piernas

VARIEDADES

3, 7 y 8.30 — 50 cts.

AMOR de Camino

por Gene Raymond

Mañana: Jinete Justiciero

AMERICA

A las 6.45 — 25 cts.

La MUJER DESNUDA

A las 8.30 — 50 cts.

ROBIN HOOD de EL DORADO

por Warner Baxter

Mañana: LA BAILARINA MUSICA GIRA y GIRA

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

EN POS DE LA VENTURA

por Dick Powell

Mañana: SILBAR DE LAS BALAS

ADELA

7 y 8.30 — 25 cts.

FLOR DE ARRABAL por Jean Harlow

Mañana: OJOS que MATAN